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Un portail tombe sur un employé

La magistrate Sheila Bonomally, siégeant en Cour Industrielle (section
criminelle), a acquitté Lutchmansing Canaye, un habitant de Riambel,
qui répondait d’une accusation de n’avoir pas assuré la 
sécurité d’un employé. Selon la poursuite, un portail 
était tombé sur cet employé, causant sa mort suite à une fracture 

du crâne. 
Selon la magistrate Bonomally, la poursuite a fauté du fait qu’elle n’a pas
appelé un expert à la barre des témoins pour expliquer comment le por-
tail est tombé sur l’employé.   
(Voir jugement en page 2)

Lutchmansing Canaye acquitté en l’absence d’un expert
pour expliquer l’accident
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Prévention du biofouling 

Le ministre Maudhoo lance une formation
pilote GloFouling sur les opérations

en cale sèche

Une formation pilote GloFouling de deux jours sur les opérations en
cale sèche pour la prévention et la gestion du biofouling, une initiative
de la Division des transports maritimes du ministère de l'Économie
bleue, des ressources marines, de la pêche et du transport maritime,
en collaboration avec l'Organisation maritime internationale (OMI), a
été lancé par le ministre de l'Economie Bleue, des Ressources
Marines, de la Pêche et du Transport Maritime, M. Sudheer Maudhoo
à l'Hôtel Le Méridien, à Pointe aux Piments. L'objectif de ce pro-
gramme de formation est de rassembler des solutions à travers des
discussions entre les représentants de l'OMI et les représentants des
compagnies maritimes pour améliorer les opérations en cale sèche. La
cale sèche fait référence à une installation où les navires sont amenés
pour l'entretien, la réparation et la construction et est essentielle à l'en-
tretien des navires maritimes, garantissant qu'ils restent en état de
navigabilité et efficaces. L'assistant technique du projet et représen-
tant de l'OMI, M. Will Griffiths ; le directeur du transport maritime,
Division du transport maritime du ministère de l'Économie bleue, des
ressources marines, de la pêche et du transport maritime, le capitaine
Asiva Coopen ; et d'autres personnalités étaient également présents
pour l'occasion.
Dans son discours d'ouverture, le ministre Maudhoo a souligné que
l'OMI avait choisi Maurice pour accueillir trois programmes de forma-
tion distincts sur l'encrassement biologique qui aideront le pays à
empêcher les espèces envahissantes de pénétrer dans nos eaux. Ce
troisième atelier axé sur la cale sèche, a-t-il expliqué, vise à discuter
et à formuler des stratégies sur l'élimination et la destruction des
espèces étrangères envahissantes transportées par les navires.
Soulignant l'existence de deux cales sèches à Maurice, à savoir le

Chantier Naval de l'Océan Indien (CNOI) et le Taylor Smith Group
Mauritius, le ministre a révélé que les représentants de l'OMI
effectueront également une visite sur place pour s'assurer que
Maurice respecte dûment tous les protocoles et normes de cale sèche.
Selon le ministre, cet atelier s'avérera utile aux autres États membres
de l'OMI puisque ces données leur seront fournies lors de la tenue de
leurs conférences respectives. Cela contribuera à la mise en œuvre de
nouvelles mesures préventives et à l'utilisation de la cale sèche pour
nettoyer nos mers. Soulignant la présence de représentants de l'OMI,
M. Maudhoo a salué l'engagement de l'OMI à financer ces ateliers et
à travailler avec Maurice dans la prévention et l'élimination de l'en-
crassement biologique. Le biofouling, a-t-il affirmé, est très dangereux
pour l’écosystème car il corrompt et endommage notre vie et nos
espèces marines.Quant à M. Griffiths, il a souligné les menaces que
représentent les espèces envahissantes transmettant des maladies
aux espèces indigènes et affectant les moyens de subsistance de
diverses personnes dépendant de cette biodiversité. Il a, en outre,
souligné les implications directes sur le changement climatique, l’effi-
cacité énergétique et les émissions de carbone. Les couches
visqueuses, également connues sous le nom de biofilm, que l'on trou-
ve au fond du navire peuvent augmenter la consommation de carbu-
rant de 25 % si elles ne sont pas éliminées, a-t-il déclaré.  M. Griffiths
a souligné la nécessité de solutions et d'approches innovantes pour
s'attaquer à ces problèmes multiformes afin de garantir qu'ils soient
traités de manière globale. Il a, en outre, salué le soutien du
gouvernement mauricien à l'organisation de la formation et a espéré
obtenir une approche harmonisée grâce au partage d'informations
entre les États membres de l'OMI.
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Lutchmansing Canaye acquitté en l’absence d’un
expert pour expliquer l’accident

In the Industrial Court of Mauritius 
(Criminal side)

In the matter of:
OSHI
v.

Lutchmansing Canaye
Judgment
Accused being an employer is charged under Section
5(1) and Section 94(1)
(i) (vi) of the Occupational Safety and Health Act
– Act No.28 of 2005 with unlawfully failing on or about
the first day of July 2014 to ensure so far as is 
reasonably practicable, the safety, health and welfare
at work of its employees namely by having failed to
ensure that the sliding gate was properly secured and
the said sliding gate fell on one Sushdeo Mahadoo, his
employee at his place of work at Riambel when he 
sustained depressed fracture of skull and subsequently
passed away. The Accused pleaded not guilty to the
information and was assisted by Counsel at his trial.
The case for the Prosecution is to the following effect:
Mr. Pradeep Bhowany in his capacity as Divisional
Occupational Safety and Health Officer enquired into
the cause of death of late Mr. Sushdeo Mahadoo which
occurred on 1.7.2014 at his place of work at Riambel.
He gave evidence in Court as main enquiring officer in
the present matter. He was posted at the accident unit
and reckoned twenty years of experience at the materi-
al time. He took two sets of four photographs at the
place of accident within a time interval of about ten
months between the two sets, the first one being taken
on 2 July 2014 and the second on 23 April 2015 as per
Docs. C (C1-C4) and D (D1-D4) respectively. He also
recorded three statements from the Accused dated 2 &
4 July 2014 and 25 April 2019 after he was duly
cautioned as per Docs. E, E1 & E2.
Following his investigation, he made a report dated 22
February 2018 wherein he put the facts and his conclu-
sion. However, his opinion evidence in the form of a
conclusion in his report as to what was observed by him
in relation to the facts was disallowed by the Court after
arguments were heard. The reason being that although
he had the practical experience needed in that field, he
did not have the academic skill in that specific field
which is a cardinal principle as amply illustrated by the
Supreme Court in State v Jean Desire Huberto Charles
[2012 SCJ 418] the relevant part of which reads as 
follows:
“Before a witness can give his opinion as an expert, it
must be shown that he has some knowledge over and
above the knowledge that an ordinary person may have
on the subject at hand. At this stage, two aspects have
to be stressed:
[1] The knowledge that we are concerned with must be
specifically in the field which is being considered by the
Court for the purposes of the particular case that is
being dealt with. It is not sufficient that the person has
the extra-knowledge required in a general field of study
or in a connected field or in a related field.
[2] The extra - knowledge referred to can take the form
of academic studies done by the witness as demon-
strated by the qualifications that he holds. However,
academic study is not the only criterion on which we
can base ourselves in determining whether the witness
can give his opinion evidence. The witness may have
acquired extra knowledge on a subject through practi-
cal experience in the matter over a period of time. At the
end of the day, the test is whether the witness can show
that he has demonstrable practical knowledge and skill
on the subject at  hand. If it is shown that the witness
does not have such demonstrable knowledge and skill,
then his opinion ought not to be received.   This is so
because he is not to be considered as having the spe-
cialisation which would qualify him as an expert. On the
other hand, if the witness can show that he does have
such demonstrable skill and knowledge, then there is
no bar to his opinion being received.”
Thus, in the absence of such skill outside his field of
practical expertise disabling him to say whether the
cause of the fall of the sliding gate was because it was
not properly secured or because there was an alterna-
tive scientific explanation (vide – Pointe aux Piments

Multipurpose and Agro Mechanical Co-operative
Society Ltd v New India Insurance Co. Ltd [2016 SCJ
20]), his conclusion as per his report was ruled
inadmissible.
Now on the following day of the accident viz. on
2.7.2014, Mr. Pradeep Bhowany went to the locus
meaning near the sliding gate in lite at Riambel where
late Mr. Sushdeo Mahadoo sustained serious injury and
subsequently passed away as a result. There was a
yard at that main entrance giving to the workshop of
Accused. That gate was made of two sliding doors, one
of which fell out completely and was to be found on the
ground while the other was at its place. Each door
being made of metal was heavy and was welded with
rollers both at the bottom and on top so that it could
slide on sliding rails found on ground level and on a wall
on top as per Docs.C1, C2, C3 & C4.
He observed how the door of the gate that was still at
its place functioned. There were rails for the whole
length of the gate fixed to the ground and to the wall on
top. When the door was opened, it rolled on the rails
found on top and at the bottom. When that door was
closed, the same rolling exercise on the sliding rails
caused the door to slide. There were two rollers and
two sliding rails on top and three rollers and three slid-
ing rails on the ground level. He observed that the door
when closed, it was unstable as it could be shaken.
Then, he decided that the entire gate was not stable
and could be shaken.
Under cross-examination, he admitted that he took a
first set of photographs on 2.7.2014 and a second set
on 23.4.2015 meaning about 10 months after. He
admitted that he did not make any statement to explain
the photographs.   The body of the deceased was not
present when he went to the locus on the following day
of the accident.  But although he saw only one of the
gate’s sliding doors on the ground,
he could not say whether on the day of the accident,
that door was on the ground at the spot he found it. He
admitted that the said door had a small rope in the mid-
dle so that pedestrians could use it as a pedestrian
door to get in and out of the yard. It was not quasi-
impossible for the sliding doors of the gate to fall down
once installed. The doors could be shaken by someone
or by the wind.   But on the day of the accident, he had
no idea of the weather conditions prevailing. The unfall-
en door when closed was unstable and could be shak-
en manually. That sliding gate was installed to a wall
more than 10 years ago and it never happened in the
past that a sliding door fell down. But measures could
have been taken to prevent the accident from 
happening.
Mrs. Oomabye Mahadoo gave evidence in Court. She
was married to late Mr. Sushdeo Mahadoo since the
year 1991. During her marital life, he was working at
Accused’s factory and as stonemason. Because her
husband got hooked on alcohol, he complained of pain
and tiredness. However, he did not lose his job at the
factory. But he stopped by himself by leaving his factory
work and he was working as helper, stonemason,
labourer at sugar cane fields and vegetable fields and
doing other jobs. Then, he went to work for the Accused
as watchman for the night. Because of his alcohol
dependence, she left the conjugal roof together with her
child. She could not say for how long he had been
working for the Accused and how much he earned. He
did not have a pay slip. She did not agree that her hus-
band was not obtaining a salary from Accused and that
because they were friends, he gave him Rs 50 or Rs
100. She was not told by her husband that because of
the friendship between the Accused and him, he was
given a room by the Accused at Accused’s workshop to
reside and was provided with a television set therein.
The case for the Defence rested on the testimony of the
accused party alone. He deposed as to the truth of his
three statements in Court namely Docs. E, E1 & E2. He
stated the following. The sliding gate in lite found at his
workshop/factory was there for over 25 years and work-
ers and owners used it to get in and out on a daily
basis. It was made of metal and was a sliding one hav-
ing two doors. Apart from the accident that happened to
late Mr. Sushdeo Mahadoo, there had never been any

accident for the past 25 years. That gate was made and
installed by a Professional Welder. On his side, he took
all reasonable precautions for the gate to function or to
operate without risks. It had always operated well.
According to him, there was not more to be done to it to
cause it to become safer or more secure.
Under cross-examination, he conceded that in one of
the statements given to Mr.
P. Bhowany, the main enquiring officer, it was possible
that he said that in one month, he was giving the
deceased Rs 1500 – Rs 1600 for his work. Then, he
admitted that he did say so in his statement. He did not
agree that the gate at times shook if there were winds
or bad weather, because that gate was a very heavy
metallic one. The gate slid in the middle. Should the
sliding gate start coming out with its welded rollers
when it moved, there was a safety device to stop it and
which was installed after the accident as per Doc. D4.
He took all the necessary precautions as he had the
experience in installing the gate but not professionally.
That was why he asked a person whose job was to
install the gate to do so. He did not think that had he
really taken precautions, the gate would not have fallen.
But he agreed that because the gate fell on late Mr. S.
Mahadoo, it caused his death. In the same statement,
he said that he gave the deceased at times Rs 100 and
at times Rs 50 for his needs including his drinking pur-
poses. At times, he was given Rs 15, Rs 20, Rs 50 and
Rs 100 and when he was short of money, he asked for
it. During the 25 years, there was not good weather all
the time and for about 5 years there were strong winds.
The gate was correctly secured and would never have
fallen.
I have given due consideration to all the evidence put
forward before me and the submissions of learned
Counsel for the Prosecution and learned Counsel for
the Defence.
The point to be thrashed out by the Court at the outset
is whether the deceased, Mr. Sushdeo Mahadoo, was
an employee of the Accused. The testimony of his wife
remained unrebutted that he was working as
Watchman for him at his said premises and was in
receipt of wages although he was not provided with a
pay slip after having stopped factory work because of
his alcohol dependence causing him to do many other
jobs as well. It remained uncontested that she had left
the conjugal roof with her child because he was hooked
on alcohol.
Indeed, the Accused admitted while deposing as to the
truth of his three statements in Court that frequent small
amounts of Rs 15, Rs 20, Rs 50, Rs 100 and Rs 200
were given to the deceased by him giving a sum total of
about Rs 1500-1600 a month was payment for the
deceased’s work as he kept watch of his workshop
when he was not around. The deceased was also pro-
vided with a room wherein he lived at the said work-
shop and the flexibility in payment was to meet his per-
sonal needs and drinking habits. Therefore, it is clear
enough that the deceased was working as part time
Watchman for the Accused at the said premises.
Furthermore, as per the death certificate of late Mr.
Sushdeo Mahadoo and his postmortem report drawn
by Dr. S.K. Gungadin as per Docs. A and B respectively
show that the deceased’s occupation was Watchman.
Moreover, Section 2 of the Occupational Safety and
Health Act 2005 has defined an “employee” as follows:
“2. Interpretation
“employee” means a person who has entered into, or
works under, a contract of employment with an employ-
er, and includes a casual worker or a manual worker,
however remunerated;”
Therefore, the inescapable conclusion is that the
deceased was an employee of the Accused to all
intents and purposes.
Now, there is no evidence be it from the Prosecution or
the Defence as to how the accident happened which
resulted in one of the sliding doors of the gate to be pro-
jected away with its welded rollers from its sliding rails
both on top and at the bottom of it as per Photographs
C1 and C2(Docs. C1&C2).

Suite à la page 3
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Indeed, the testimony of Accused remained unrebutted 

and uncontested that on the material day, one of the
doors was thus projected and fell on the person of the
deceased who laid on the ground with that door on top
of him causing serious injury to him leading to his sub-
sequent death while the other door was opened.
Therefore, the cause as to why that sliding door of the
gate was so projected away completely has remained
unknown to the Court. The main enquiring officer’s
observations on the stability of the doors of the gate
cannot be relied upon as one of them fell over and the
other was opened at the time of his inspection.
Therefore, his testimony with respect to the functioning
or stability of that opened door cannot be relied upon
because had that door been closed, then it could have
been inferred that it was unaffected at the material time
as a result of the accident. Therefore, I do not accept
his observations which obviously cannot reflect the
state of the two sliding doors and their functioning at
the time of the accident. On the contrary, I believe the
unchallenged testimony of the Accused that the gate
was made and installed by a professional Welder and
was efficiently maintained by the Accused for more
than 10 years and that there had not been any accident
before and that never before had a door been projected
away and the other one opened in that manner. It
means that the gate has proved the test of time be it
extreme weather conditions like cyclones, for example,
and it remained stable and properly secured for more
than a decade until the day of the accident.
In the circumstances, it is clear enough that only expert
evidence in that specific field of the functioning of slid-
ing gates could enlighten the Court as to the cause of
the accident by way of a scientific explanation in rela-
tion to that unexplained force or otherwise, let alone
that no evidence has been led by the Prosecution to

the effect that a risk assessment exercise was neces-
sary in order to assess the ease with which the sliding
doors could be removed from their sliding rails so that
training could be dispensed thereafter to the Accused’s
workers.    Needless to add that it can hardly be said
that such scientific knowledge meaning “some knowl-
edge over and above the knowledge that an ordinary
person may have on the subject at hand” (see- State v
Jean Desire Huberto Charles [2012 SCJ 418]) was
within the field of knowledge of the Accused to ensure
the safety of the deceased as he is not an expert in
order to abate the risks of injury entailing a gross dis-
proportionate sacrifice on his part ( see - Sinassamy
M.A. & Anor v Navitas Holdings Ltd [2021 SCJ 424]
and Jeanneton v Cie Sucrière de Bel Ombre [1993 SCJ
455]) so that the burden lies squarely on the
Prosecution to prove its case beyond reasonable
doubt. Obviously, it is outside the ambit of current
knowledge to expect more force than all extreme
weather conditions which were not strong enough to
have the door of the gate so removed for so many
years bearing in mind that the enquiring officer admit-
ted that the gate had been installed more than 10 years
ago and was made of metal and was heavy and he
himself took a photograph on the following day of the
accident as per Doc. C2 which reveals that the door
which fell down and found on the ground was welded
with the rollers which were in good condition. True it is
that there was an added equipment installed after the
accident namely a retaining rail to prevent a door from
falling in the sliding action should it come out of the
rails. That equipment as rightly stated by the Accused
ought to have been installed by the Welder himself and
who did not find it necessary bearing in mind again that
there is no expert evidence to explain the cause of the
accident.
Therefore, in the light of all the reasons given above
and in the absence of an expert evidence as to the
cause of the accident, the Prosecution has fallen short
of establishing its case beyond reasonable doubt.
Accordingly, I dismiss the information against the
Accused.

S.D. Bonomally (Mrs.)
(Vice President)
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Déclaration du ministre Callychurn
Le gouvernement s'engage à réduire les

accidents de la route à moto
Le gouvernement est pleinement engagé à réduire les
accidents de la route à moto et à assurer la sécurité de
tous les usagers de la route. En tant que tel, le lance-
ment du programme de formation des motocyclistes
constitue une autre étape importante dans notre voy-
age vers un avenir plus sûr et durable. Le ministre du
Travail, du Développement des ressources humaines
et de la Formation, M. Soodesh Satkam Callichurn, a
fait cette déclaration lors de la cérémonie officielle de
lancement du programme de formation des motards,
organisée par l'Institut mauricien de formation et de
développement (MITD) au Professional Drivers
Training. Centre à Forest Side. Le président du conseil
d'administration du MITD, M. Harry Vydelingum ; le
directeur du MITD, M. Sayadaly Maudarbocus ; ainsi
que d'autres personnalités étaient également présents
à la cérémonie de lancement.
Dans son discours, le ministre Callichurn a souligné
que le lancement de ce programme marque une étape
importante dans le cheminement du gouvernement
vers la promotion de la sécurité routière et l'acquisition
de compétences de conduite essentielles par les moto-
cyclistes. Il a ainsi félicité le MITD d'avoir imaginé ce
programme de formation essentiel, car conduire une
moto ne consiste pas seulement à conduire une
machine mais nécessite également de comprendre la
dynamique de la route, d'anticiper les dangers poten-
tiels et de prendre des décisions en une fraction de
seconde. Selon le ministre, ce programme de formation
arrive à point nommé étant donné que les risques de
décès dans un accident de moto sont environ 30 fois
plus élevés que dans un accident de voiture. Les acci-
dents de moto, a-t-il souligné, ont un taux stupéfiant de
blessures ou de décès de 80 %, tandis que les acci-
dents de voiture restent autour de 20 %, tandis que les

motocyclistes de plus de 40 ans ont environ 20 fois
plus de risques d'être blessés en cas d'accident que les
conducteurs de voiture du même âge.
Par ailleurs, le ministre Callichurn a rappelé que son
ministère a mis en place plusieurs stratégies afin de
favoriser une culture de sensibilisation et de respons-
abilité en matière de sécurité routière. Elles compren-
nent : mener des campagnes régulières de sensibilisa-
tion du public pour éduquer les motocyclistes et autres
usagers de la route à la sécurité routière, tout en met-
tant l'accent sur le port du casque, le respect du code
de la route et les techniques de conduite défensive ;
promulguer une législation rendant obligatoire le port
du casque pour tous les motocyclistes et passagers ; et
soutenir les initiatives de recherche visant à explorer
des solutions innovantes aux défis de la sécurité
routière, telles que le développement de technologies
avancées de sécurité pour les motocyclettes et l'évalu-
ation des meilleures pratiques d'autres pays. Il a, en
outre, observé que le gouvernement investit dans des
projets d'infrastructure visant à améliorer la sécurité
routière, notamment la construction de meilleurs
revêtements routiers, l'installation de panneaux de sig-
nalisation et la mise en œuvre de mesures d'apaise-
ment de la circulation dans les zones sujettes aux acci-
dents. Son ministère, a-t-il ajouté, collabore également
avec diverses parties prenantes, telles que les forces
de l'ordre, les organisations non 
gouvernementales et les groupes communautaires,
pour élaborer et mettre en œuvre des stratégies holis-
tiques de sécurité routière.Le formulaire de candidature
pour le programme de formation des 
motocyclistes peut être téléchargé sur 

https://www.mitd.mu/downloads/appl_pdtc_moto.pdf .

Journée internationale du thé 2024 

Une exposition
organisée pour
sensibiliser le

public à 
l'importance

du thé

Une exposition, à l’occasion de la Journée
Internationale du Thé, célébrée chaque année le 21
mai, a été organisée par le ministère de l’Agro-
Industrie et de la Sécurité Alimentaire, le 18 mai 2024,
au Centre Commercial Plaisance de Rose Belle. Les
participants, dont l'Office national de réglementation
des produits agricoles (NAPRO), le Fonds de protec-
tion des petits agriculteurs, des producteurs de thé,
des usines et des importateurs, ont présenté leurs
services et produits lors de l'événement. Le ministre de
l'Agro-Industrie et de la Sécurité Alimentaire, M.
Mahen Kumar Seeruttun, la secrétaire parlementaire
privée, Mme Teenah Jutton ; et la responsable scien-
tifique principale du NAPRO, Mme Malini  Alleck, entre
autres, étaient présents à l'occasion. L'objectif de cet
événement était de faire mieux comprendre au public
l'importance du thé et ses diverses applications, ainsi
que d'encourager et de faciliter les efforts conjoints
entre le gouvernement et le secteur privé pour soutenir
des pratiques de production et de consommation de
thé durables.Dans son discours, le ministre Seeruttun
a indiqué que le thé est la deuxième boisson la plus
consommée au monde, après l'eau, et que cette
journée offre une plateforme pour souligner les défis
auxquels sont confrontés les producteurs, les ouvriers
d'usine et les cultivateurs de thé, en rendant hom-
mage, en particulier, aux travailleurs qui bravez les
petits matins, le froid hivernal et la pluie pour récolter
les feuilles à transformer. En outre, il a affirmé qu'en
hiver, une croissance insuffisante des feuilles de thé
entraîne des pertes pour les planteurs, ce qui a incité
le gouvernement à lancer en 2018 une allocation d'hiv-
er pour indemniser les cultivateurs pour ces mois,
commençant à 50 cents par kilo et augmentant pro-
gressivement jusqu'à Rs 2,50 par kilo l'année dernière.
Le ministre de l'Agro-agriculture a développé plusieurs
initiatives gouvernementales pour le secteur du thé,
notamment le programme de soutien au secteur du thé
fournissant des engrais à raison de 175 kilogrammes
par acre de NPK et de 100 kilogrammes par acre de
CAN ; une assistance lors de catastrophes naturelles;
une augmentation de l'indemnisation de Rs 6 000 par
acre à Rs 10 000 par acre après le cyclone tropical
Belal ; des fonds coopératifs dans le cadre du pro-
gramme de réparation des routes pour l'accès aux
champs endommagés ; une subvention de Rs 10 000
pour ceux qui acquièrent des récolteuses de thé et ;
une allocation unique de Rs 8 000 par acre pendant le
confinement dû au COVID-19, totalisant Rs 8 millions
répartis entre quelque 1 000 planteurs couvrant envi-
ron 1 100 acres.M. Seeruttun a ainsi souligné que ce
secteur est appelé à poursuivre sa croissance et sa
contribution au développement économique et à la
sécurité alimentaire tout en ajoutant que le secteur
privé est prêt à réaliser des investissements dans ce
sens dans la région de Moka.
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NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION
NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE 

WITHIN RESIDENTIAL ZONE 
Take notice that the Mauritius Marathi Mandali Federation
represented by Mr. Asant Govind CSK will apply to the
District Council of Moka for a proposed Extension to An
Existing mix Use Building, Comprising of a Multi-purpose
hall at Maharashtra Bhawan, Royal Road, Moka.
Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an
objection in writing to the above-named Council within 15
days of the date of this publication.
Date: 30/05/2024

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION
NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE 

WITHIN RESIDENTIAL ZONE 
Take notice that Mr Balkurrun Buhooa will apply to the
District Council of Flacq for a Buiding and Land Use Permit
for a proposed conversion of existing building at ground
floor into general retailers shop at Mission cross road 
Bon Acceuil.
Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge
an objection in writing to the above-named Council within
15 days as from the date of this publication.
Date: 30 May 2024

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION
NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE 

WITHIN RESIDENTIAL ZONE 
Take notice that NSL GENERAL FOODS LTD Will apply to the
District Council of Flacq for a Buiding  and Land Use Permit
for a proposed construction of General retailers shop FS &
NFS and conversion of existing building into cold room
with the use of following of One condensing of existing
building into cold room with the use of following of One
condensing unit of 5 Kwatt capacity at Peerthy Road, 
La Porte Poste de Flacq.
Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an
objection in writing to the above-named Council within 15
days as from the date of this publication.
Date: 30 May 2024

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION
NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE 

WITHIN RESIDENTIAL ZONE 
Take notice that Mr Subiraj Rucktooa Will apply to the
District Council of Flacq for a Buiding and Land Use Permit
for a proposed construction of Aluminium Workshop with
the use of 1 electric cutter (2 KW), 1 Driller (1KW) at
Ramudu Road St Julien Village.
Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an
objection in writing to the above-named Council within 15
days as from the date of this publication.
Date: 30 May 2024

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION
NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE 

WITHIN RESIDENTIAL ZONE 
Take notice that Dinesh & Aartee Auto Repair Ltd will
apply to the District Council of Flacq for a Buiding and Land
Use Permit CONSTRUCTION OF A REINFORCED CONCRETE 
BUILDING AT GROUND FLOOR TO BE USED AS ‘AUTOMO-
TIVE (MECHAANICAL/ ELECTRICAL, WHEEL BALANCING),
PANEL BEATING AND PAINT WORKSHOP AND CAR 
WASHING OUTLET’ WITH INSTALLATION OF ELECTRIC
MOTORS AS FOLLOWS: 
(i) ELECTRIC TEO-POST LIFT 3HP (2.24 KW)
(ii) ONE CREW MACHINE 2HP (1.5KW)
(iii) ONE AIR COMPRESSOR 5HP (3.73 KW)
(iv) ONE WHEEL BALANCERS 1HP (0.75 KW) 
(vii) ONE WATER PUMP 1HP (0.75 KW)
(viii) ONE VACUUM CLEANER 1HP (0.75 KW) at
Proag Road Lallmatie
Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an
objection in writing to the above-named Council within 15
days as from the date of this publication.
Date: 30 May 2024

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION
NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE 

WITHIN RESIDENTIAL ZONE & APPLICATION AND
INSTALLATION OF ELECTRIC MOTORS

Take notice that SUPREME METAL PRECISION WORKSHOP
LTD, Represented by its Director Mr Luo Chunhui, will
apply to the Municipal Council of Port Louis, for a building
and Land Use Permit for a proposed Manufacture of 
(a) Basin Iron and Steel
(b) Turning of metal pieces and 
(c) Body Work Repair (Panel Beating). 
And for Authorisation to install the following election
motors viz:- 
(a) 2 Lathe Machines of 4.6 kw each, 
(b) 1 Milling Machines of 4.6 kw ,
(c) 1 Drill Machine of 0.5 Kw, 
(d) 1 Grinder machine of 3 kw,
(e) 1 Sawing machine of 3 kw, 
(f) 2 Welder machines of 5 Kw each, 
(g) Air Compressor of 1 kw, 
(h) 1 wire EDM OF 3.5 KW and 
(i) 1 CNC Milling machine of 12 kw, situate on the
premises at Industrial zone, La Tour Koenig, Pointe aux
Sables, Port Louis. 
Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an 
objection in writing to the above-named Council within 15
days as from the date of this publication.
Date:30/05/2024

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION
NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE 

WITHIN RESIDENTIAL ZONE 
Take notice that Mr Sameer Ally Nawoor will apply to the
District Council of Pamplemousses for a building and Land
Use Permit for a proposed contruction of general retailers
shop FS & NFS at School School Road Calbasses.
Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an
objection in writing to the above-named Council within 15
days as from the date of this publication.
Date: 30 May 2024

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE 
Take notice that Mr Amit Kumar Pratab will apply to the
District Council of Flacq for a Buiding and Land Use Permit
for a proposed construction Warehouse/store at Pont
Blanc.
Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an
objection in writing to the above-named Council within 15
days as from the date of this publication.
Date: 30 May 2024

Application to Director General of the
Mauritius Revenue Authority for the issue
of a Licence under Part lll of the Excise Act

I, Mrs Karishma Dhawotal of Avenue Belle Rose and
Corner Poivre, Belle Rose, Quatre Bornes have applied to
the Director General of the Mauritius Revenue Authority
for the issue of a new licence of Retailer of liquor and
Alcoholic products-off in respect of premises situated at
Avenue Belle-Rose and Corner Poivre, Belle Rose, Quatre
Bornes.
Any objection to the issue of the above licence, should be
made to the Director General, Mauritius Revenue
Authority, Ehram Court, C/r Mon Seigneur Gonin & sir
Virgil Naz Streets, Port Louis within 21 days as from date
published in the Gazette.
Date : 30 May 2024

NOTICE UNDER SECTION 36 (2) (C) OF THE
COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that the “Match Liquidity” a Global
Business Company having its registered office at 4th Floor,
Iconebene, Rue de L’institut, Ebene, 80817, Mauritius has,
by way of a special resolution of its shareholders, changed
its name to “Match Securities” as evidenced by a
certificate issued under the hand and  seal of the Registrar
of Companies on 20 May 2024.

AAA Global Services Ltd
Company Secretary

Date : 28 May 2024

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION
NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE 

WITHIN RESIDENTIAL ZONE 
Take note that ALUSAFE NETWORK LTD , will apply to the
District Council of Black River, for aBuilding and Land Use
Permit, for conversion of existing house (ground floor) into
Dormitory.
Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an
objection in writing to the above-named
Council within 15 days as from the date of this publication.
Date : 30 May 2024

BON-AIR COOPERATIVE CREDIT SOCIETY
AND OTHER WORKERS UNION

(Reg.No. TU782)
The Annual General Meeting of the Union will be held on
Saturday 15 June 2024 at noon, at Cooperative Credit Society
Centre, Royal Rd, Morc. St. Andre.
AGENDA:
1.Reading and approval of last minutes.
2.Matters arising.
3.President’s report.
4.Finance.
5.Approval of Annual Returns for the years 2020 to 2024.
6.Motions and Amendments to Rules (if any).
7.Election of Office-Bearers (if any).
8.AOB
9.Close Down.  Lunch.
Compliant members are requested to attend the AGM.
Dr. Mohun Prasadsing ODIT
Secretary
Date: 25.05.2024

NOTICE UNDER SECTION 311(2) OF THE
COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that DITCL Corporate Services Ltd, a
domestic Company registered in Mauritius with Company
Number 159990 – (the “Company”), and having its registered
office at 3rd Floor, Tower A, 1 Exchange Square, Ebene 72201,
Mauritius is applying to the Registrar of Companies to be
removed from the Register of Companies, under Section
309(1)(d) of the Companies Act 2001.
Notice is hereby also given that the Company has ceased to
carry on business, has discharged in full its liabilities to all its
known creditors, and has distributed its surplus assets in
accordance with its Constitution and the Companies Act 2001.
Any objection to the removal of the Company under Section
312 of the Companies Act 2001 is to be made in writing to the
Registrar of Companies not later than 28 days from the date
of publication of this notice.
Dated this 21 May 2024.
Oomesh Koolomuth
Director

NOOR – E – MADINA ISLAMIC AND CULTUR-
AL ASSOCIATION

Route Parisot Mesnil
No Reg: 2719

Cher Membre,
Assalamualaikum,
Vous êtes invité de venir assister à l’Assemblée Générale de
notre Association qui aura lieu le Samedi 08 Juin 2024 dans
le Madrassa à 20.30 P.M. L’Election se fera le lendemain
Dimanche 09 Juin 2024 de 8.00 a.m. à 11.00 a.m. pour élire
cinq membres executif pour administrer l’Association pour
les prochaine quatre années.
AGENDA
1.Message du President.
2.Lecture et adoption du procès verbal de L’Assemblée
Generale annuelle de l’année derniere par le sécrétaire.
3…Présentation et adoption du “Income and Expenditure
account” de 2023 par le Trésorier. Adoption du budget
2024.
4.Résolution spéciale – Amendement de la constitution
(a) Notre Association a été et sera toujours être administrée
sous les principes de l’Aqeeda EHLE SOUNATE WAL
JAMAAT.
(b) Les applicants voulant être consideré comme membre
de notre Association doivent être de l’Aqeeda EHLE SOUNA-
TE WAL JAMAAT.
(c )Toutes les activités Islamique organisées par
l’Association doivent être en conformité avec l’Aqeeda EHLE
SOUNATE WAL JAMAAT.
(d) Critères d’éligibilité d’être canditat pour l’éléction:
(i) Il doit être un membre de l’Association pendant les 6 
dernières mois.
(ii) Il doit être en règle avec la caisse.
(iii) Il ne doit pas avoir commis fraude ou être conrompu et
être condamné au Code Penal. Aussi il ne doit pas avoir être
condamné par le Shariah.
(iv) Son cascier jusdiciaire doit être vierge.
5. Pour pouvoir voter les membres doivent être en règle
avec la caisse.
6. Les personnes voulant être candidat y compris ceux qui
ont déja envoyé leur lettre de candidature sont convoqués
dans le Musjid pour faire leur enregistrement le Dimanche
02 June 2024 de 10.00 à 11.00 a.m. Vous devez presenter:
Votre carte d’identité.
Donner votre adresse.
Confirmer de travailler d’après la constitution de
l’Association.
7.Nos comptes “Financial Statements” seront signé par un
comptable.
8. S’il n’y pas de quorum à l’Assemblée Générale le Samedi
08/06/2024 L’Assemblée Générale Sera renvoyée à Samedi
le 22/06/2024 à 20.30 et l’election fera sans faute le
Dimanche 23/06/2024 de 8.00 a.m à 11.00 a.m. 
9. On poura voter par Proxy -Contacter le Président. 
10. A.O.B 
LA DIRECTION

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION
NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE 

WITHIN RESIDENTIAL ZONE 
Take notice that Bravo Equipment Ltd Will apply to the
District Council of Flacq for a Buiding and Land Use Permit
for use of existing commercial building at ground floor for
sale of motor vehicles / spare parts and bonded 
warehouse at Royal Road Camp Ithier
Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an
objection in writing to the above-named Council within 15
days as from the date of this publication.
Date: 30 May 2024
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Dans une crèche suisse, un robot
venu d'ailleurs parle aux enfants

Assis en cercle sur le sol d'une crèche de Lausanne, en
Suisse, des enfants écoutent avec enthousiasme les sages
paroles d'un robot sympathique aux allures d’extraterrestre
répondant à leurs questions sur les girafes ou les brocolis.
Quand ces bambins de 3 ans seront adultes, interagir avec
un robot sera peut-être aussi commun qu'utiliser un smart-
phone aujourd'hui. Cette crèche suisse baptisée
Nanosphère a donc décidé de prendre une longueur d'a-
vance.
Depuis janvier, le robot Nao en est un visiteur régulier. C'est
un compagnon d'apprentissage interactif plutôt qu'un pro-
fesseur de substitution. Tandis que les parents déposent
leurs enfants la crèche, située sur le campus de l'École poly-
technique fédérale de Lausanne, Nao, installé sur un banc,
les accueille du haut de ses 58 centimètres.
"Salut, je m'appelle Nao. Je suis heureux d'être aujourd'hui
a la Nanosphère", dit-il d'une voix enfantine et haut perchée.
"Je suis parti de ma planète il y a quelque temps déjà pour
venir et te rencontrer. Je me réjouis de faire ta connaissance
et de pouvoir échanger avec toi dans les semaines à venir!
Je te souhaite une très belle journée", ajoute-t-il.
Certains enfants lui passent devant, d'autres lui font un
signe de la main, le pointent du doigt, lui touchent la main
ou le regardent, fascinés.
- Un visiteur enchanteur -
"Comment sera le futur des enfants ? Est-ce qu'ils seront
amenés à travailler avec des robots ?", s'interroge auprès
de l'AFP Olivier Delamadelaine, directeur général
d'Educalis, groupe d'éducation spécialisé dans le secteur de
la petite enfance."La réponse, on ne l'a pas définitivement
mais très probablement oui, donc comme on est dans un
lieu d'apprentissage il est important de les sensibiliser suff-
isamment tôt à ce qu'ils soient habitués à travailler avec des
robots, ce sera des réflexes qu'ils auront pour le futur", pré-
cise-t-il.Une fois en classe, Eve L'Eplattenier, directrice de
l'établissement, et ses 14 élèves s'assoient en cercle autour
de Nao. "Il va vous expliquer plusieurs choses", leur dit-elle,
avant de préciser que contrairement à eux, Nao ne grandira
jamais."Est-ce que vous aimez les brocolis? C'est très bon
pour la santé", affirme le robot que la maîtresse installe sur

une table.
Les enfants s'agglutinent autour de Nao, certains jouant des
coudes pour s'en approcher.
"Pas de bagarre!", les avertit leur ami futuriste.
Encouragés par leur maîtresse, les chérubins tentent de le
piéger avec des questions telles que: "Je suis un animal
avec une trompe, qui suis-je ?". A la moindre bonne
réponse, des gloussements hilares et contagieux se propa-
gent parmi la petite assemblée.
- "Le petit savant de la bande" -
Assis dans un coin, Gabriel Paffi, étudiant en master de
robotique, glisse les bonnes réponses à Nao.
Il programme le robot en codant et l'adapte aux besoins de
la crèche. "Le but, c'est de le rendre automatisé et qu'il n'ait
plus besoin de moi pour se déplacer et pour répondre aux
enfants", explique-t-il.
Les premiers robots Nao ont été commercialisés en 2008
par la marque allemande United Robotics Group. Six
générations de robots se sont succédé et 15.000 unités ont
été vendues.
Nao devrait passer plusieurs années dans les crèches
Educalis au fur et à mesure que ses capacités augmentent.
"Les enfants sont curieux de voir ce que va dire, ce qu'il va
faire. C'est un compagnon de petites astuces et de con-
seils", assure Eve L'Eplattenier. "Je pense qu'il va assez vite
se positionner comme le petit savant de la bande", plaisante
la maîtresse.
Quant aux parents, ils sont également curieux de voir
comment Nao va se faire une place.
"Je pense que c'est un bon moyen d'aider les enfants à 
progresser avec les nouvelles technologies", assure
Guillaume Quentin, un papa.
"Apparemment il a des fonctionnalités qui vont quand même
beaucoup plus loin que ce qu'on a vu jusqu'à maintenant. 
Ca va être intéressant à voir", ajoute-t-il.
Quand vient l'heure pour Nao de retourner sur sa planète,
chaque enfant vient lui dire au revoir par un signe de la
main.Le robot leur répond en les appelant par leur prénom:
"Je vous aime. Je vais revenir, bientôt. Au revoir les enfants.
Ciao."

Slimane atteint de
gynécomastie :
quelle est cette
maladie qui ne
touche que les
hommes ?

Slimane s'envole pour une destination qu'il ne découvrira
qu'à son arrivée pour le nouveau numéro de l'émission "En
terre inconnue". L'occasion de se pencher sur son parcours
personnel et sur la maladie dont il a été atteint.
Slimane n'a jamais été autant sur le devant de la scène qu'en
ce moment même. Il faut dire que son passage remarqué à
l'Eurovision, compétition dans laquelle il a fini à la quatrième
place, a beaucoup fait parler. Sa sublime prestation lui a valu
de nombreuses éloges et a prouvé qu'il était bien l'un des
plus grands artistes français de sa génération. Le chanteur
français n'a jamais été aussi populaire.
Ce n'est pas pour rien qu'il a récemment annoncé une
tournée mondiale. En janvier 2025, Slimane se produira
dans 8 pays européens ainsi qu'aux États-Unis et au Québec
au mois de février. Un projet qu'il n'aurait sûrement jamais
pensé possible il y a encore quelques années, lui qui souf-
frait tant à cause de son corps.
Slimane n'a pas toujours été un homme bien dans sa peau.
Et c'est une maladie qui est responsable de ses complexes :
la gynécomastie. Comme le révèle le site Doctissimo, la
gynécomastie est une prise de volume bénigne du tissu de
la glande mammaire chez l'homme. Elle se manifeste princi-
palement à l'adolescence et peut donc être la cause d'une
poussée de poitrine chez l'homme.
Slimane très complexé à cause de la gynécomastie
Slimane s'est confié plus en détails sur la gynécomastie dont
il a souffert. "Quand j'étais jeune, j'avais un problème [...]
c'est-à-dire les glandes mammaires qui se développent un
peu trop. Je me suis fait opérer, j'ai une cicatrice et ça, par
exemple, c'est quelque chose qui m'a vraiment perturbé
dans ma façon d'appréhender ma virilité en tant que garçon"
a-t-il fait savoir.
Slimane a également souffert de son poids, à tel point qu'il
était impossible pour lui de dévoiler le moindre détail de sa
silhouette sous ses vêtements : "Je me revois dans The
Voice faire 20 kg de moins que je dois faire aujourd'hui et me
prendre quand même la tête pour ne pas être en T-shirt sur
scène." Ce soir dans l'émission En terre inconnue présentée
par Raphaël de Casabianca, Slimane a de grandes chances
de se mettre à nu. Qu'il se confie ou qu'il fasse tomber le
haut, il peut être certain d'une chose : les Bijagos, à qui il va
rendre visite en Guinée Bissau, auront bien d'autres choses
à faire que de le juger...

France: 
la reconnaissance de
l’État de Palestine
divise la classe

politique
trois pays européens, l'Espagne, l'Irlande et la Norvège, ont
officiellement reconnu l'État de Palestine. En France, cette
question agite la classe politique depuis de nombreuses
années et plus encore depuis l’attaque de membres du
Hamas en Israël le 7 octobre. De gauche à droite, en pas-
sant la majorité présidentielle, l'opportunité de reconnaître la
Palestine divise.Globalement, une position rassemble toutes
les forces politiques : la solution à deux États, position his-
torique de la France depuis 1948 et la création d’Israël.
Toutefois, de réelles différences existent sur la question
palestinienne : quand et pourquoi reconnaître la Palestine ? 
Les macronistes divisés
Emmanuel Macron dit n’avoir « aucun tabou » sur une recon-
naissance. Avec un peu d’ambiguïté, il estime cependant
qu’elle doit intervenir dans « un moment utile ».
Interrogé mardi par la presse lors de sa visite d'État en
Allemagne, le président français a fixé, sans trop de détails,
« la reprise d’un processus de paix, un cessez-le-feu et une
réforme de l’Autorité palestinienne » pour y parvenir. Il a
notamment déclaré ne pas vouloir réaliser « une reconnais-
sance d’émotion ».À gauche, la position est constante
depuis 1948. Le Parti socialiste, dont est également issu le
Premier ministre espagnol Pedro Sánchez, réaffirme sa posi-
tion totalement alignée sur celle de Madrid. Les écologistes,
eux aussi, appellent à une rupture urgente de l'action diplo-
matique française.Depuis le 7 octobre, le Rassemblement
national (RN) se pose en défenseur d’Israël, en rupture avec
un passé pas si lointain. Plus classique, la lutte contre l'is-
lamisme reste l’axe majeur de son programme politique.

Pays-Bas: une 
personne meurt
aspirée par le 

moteur d'un avion à
l'aéroport

d'Amsterdam
L'accident s'est produit ce mercredi 29 mai dans l'après-midi et
l'avion impliqué est un appareil de la compagnie KLM.
Un accident mortel est survenu ce mercredi 29 mai à
l'aéroport d'Amsterdam-Schiphol, a indiqué la compag-
nie aérienne néerlandaise KLM. Une personne a suc-
combé après avoir été happée par les pales de turbine
en d'un avion de ligne en partance.
Le décès s'est produit entre 15 heures et 16 heures sur
l'aire de trafic à l'extérieur du terminal de la plateforme
très fréquentée, alors qu'un vol KLM était prêt à
décoller pour Billund, au Danemark.
Les personnes qui se trouvaient dans l'avion impliqué
ont été débarquées et prises en charge et une enquête
a été ouverte, a précisé la police des frontières 
néerlandaise, responsable de la sécurité dans le plus
grand aéroport des Pays-Bas.
"Un horrible accident"
Un porte-parole de l'aéroport d'Amsterdam-Schiphol,
évoquant un "horrible accident", a adressé ses 
condoléances aux proches de la victime. Il a 
également fait part de son soutien aux passagers et
aux employés de l’aéroport témoins de la scène.
L'avion impliqué est un Embraer court-courrier, utilisé
par le service Cityhopper de KLM qui opère des vols
vers d'autres destinations proches comme Londres,
ont indiqué les médias néerlandais.
Une photo publiée par la chaîne publique NOS montre
l'avion entouré de camions de pompiers et 
d'ambulances à proximité des terminaux de départ.
Les mesures de sécurité sont strictes à Schiphol et les
accidents sont rares dans cet aéroport très fréquenté,
qui a accueilli environ 5,5 millions de passagers rien
que le mois dernier, selon les chiffres de l'aéroport.

Panique en plein
vol : le pilote demande
aux passagers d’enfiler

leur gilet de 
sauvetage

Nouvel incident dans les airs, cette fois-ci lors d’un vol
reliant Montego Bay (Jamaïque) à Fort Lauderdale en
Floride (États-Unis). Dimanche, peu après le décollage, le
pilote de l’Airbus A321 a indiqué aux passagers que l’ap-
pareil devait faire demi-tour par précaution en raison «
d’un problème mécanique présumé », indique Spirit
Airlines, la compagnie aérienne, dans un communiqué
relayé par CNN.
Les passagers ont été invités à enfiler leurs gilets de
sauvetage et à se préparer à un amerrissage d’urgence.
« C’était effrayant, les gens paniquaient et s’affolaient »,
raconte une passagère. « On nous a dit que l’avion avait
perdu de la pression », témoigne un autre passager dans
les colonnes de The Gleaner.
Seulement quarante-cinq minutes de retard
L’avion a finalement atterri à l’aéroport international de
Montego Bay sans encombre, et les passagers ont pu
débarquer « en toute sécurité », précise la compagnie
aérienne dans son communiqué, avant de s’excuser «
pour les désagréments occasionnés ». Selon CBS, les
voyageurs ont été placés sur un autre vol vers Fort
Lauderdale en Floride, où ils sont arrivés avec seulement
quarante-cinq minutes de retard.
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Les tenues de Meghan Markle ont
déplu à l’épouse du président du
Nigeria, Oluremi Tinubu, et elle le

fait savoir

Meghan Markle a fait étalage de luxueuses toilettes lors
de son voyage au Nigeria au début du mois de mai. Et

il n’y a pas que Buckingham Palace qui a, a priori, peu goûté
ce déplacement. Oluremi Tinubu, l’épouse du président, a fait
savoir dans un discours qu’elle n’appréciait pas les vête-
ments dénudés des « stars américaines ».
Alors que Meghan Markle et le prince Harry ont séjourné trois
jours dans le pays africain début mai à l’occasion des dix ans
des Invictus Games et d’engagements humanitaires, la
duchesse de Sussex a multiplié les tenues élégantes et coû-
teuses. Filmé pour une émission sur Netflix, le couple voulait
sans doute paraître à son avantage. Or, si ce ne fut pas une
faute de goût, ce fut peut-être une bourde diplomatique.
La Première dame du pays, sans nommer l’épouse du prince
Harry, n’a pas mâché ses mots contre certains styles mod-
ernes et les tenues façon tapis rouge.

« On n’est pas au Met Gala ici »
Durant un événement en l’honneur des « mères de notre
nation » pour la première année de gouvernance de son
époux, Bola Ahmed Tinubu, ce dimanche 26 mai, Oluremi «
Remi » Tinubu a prononcé un discours sur la place des
femmes dans la société. Et le moins que l’on puisse dire est
que celle-ci s’est montrée très critique sur la manière des
Occidentales de s’habiller. Lors de son séjour, Meghan
Markle avait choisi, entre autres, des robes bustier, à
bretelles, ou encore au décolleté plongeant.
« Le message ici est que nous devons sauver nos enfants.
Nous voyons comment ils s’habillent. Ils oublient sans cesse
que le Nigeria est un pays magnifique. On n’est pas au Met
Gala ici. La nudité est partout, et les hommes sont bien habil-
lés. Nous devons donc faire quelque chose. Dites-leur que
nous n’acceptons pas la nudité dans notre culture. Ce n’est

pas beau du tout », a-t-elle lancé à la tribune.
Et, a-t-elle insisté à propos des jeunes filles du Nigeria, «
elles ne doivent pas imiter ou essayer d’imiter les stars de
cinéma américaines ».

« Mon pays »
Suivez mon regard, aurait-elle pu ajouter, avant de poser
directement la question qui fâche : « Pourquoi Meghan est-
elle venue ici pour chercher l’Afrique ? »
La duchesse de Sussex s’est revendiquée nigériane après
qu’un test ADN a révélé (selon ce qu’elle avait annoncé dans
son podcast « Archetypes » en 2022) qu’elle était à 43 %
originaire de ce pays d’Afrique. Dans un discours, le samedi
11 mai 2024 à Abuja, Meghan Markle avait évoqué le Nigeria
comme étant « mon pays ».
« Nous savons qui nous sommes. N’oubliez pas qui vous
êtes », a conseillé l’ex-sénatrice âgée de 63 ans aux jeunes
femmes de son pays.

Etalage indécent de luxe
Ce n’est pas seulement au Nigeria que l’étalage vestimen-
taire de l’épouse du prince Harry a fait couler beaucoup d’en-
cre. Pas pour des raisons de pudeur, mais pour leur coût
extravagant (près de 140.000 euros au total, selon The
Mirror, alors que le pays souffre d’un niveau élevé de pau-
vreté.
Si les internautes sont nombreux à souligner cette « indé-
cence » dans un pays pauvre, ils sont cependant divisés sur
les critiques de la Première dame du Nigeria, certains l’accu-
sant même d’hypocrisie en affirmant que sa propre fille,
Habibat Tinubu, aurait défilé en tenue sexy aux Etats-Unis.
D’autres en profitent pour clouer au pilori la femme d’Harry,
l’accusant même d’avoir créé un « incident international ». On
en est loin !

Le roi Charles III et la
reine Camilla seront
en France pour les 
commémorations du
80e anniversaire du
Débarquement en

Normandie

Ce sera le premier déplacement à l'étranger du 
souverain britannique depuis l'annonce de son cancer.
Le roi Charles III et la reine Camilla se rendront en
France le 6 juin pour les célébrations du 80e anniver-
saire du Débarquement en Normandie, a annoncé le
palais de Buckingham vendredi 17 mai.
Le monarque assistera à une cérémonie au mémorial
britannique de Ver-sur-Mer, en Normandie. Emmanuel
Macron accueillera quelque 25 dirigeants, dont le
président américain Joe Biden, pour cette cérémonie
internationale organisée sur la plage d'"Omaha la
sanglante", l'une des cinq plages du Débarquement, à
Saint-Laurent-sur-Mer (Calvados).
Son fils William participera à la commémoration inter-
nationale à Omaha Beach avec des chefs d'Etat et des
vétérans. Le prince de Galles, héritier du trône britan-
nique, participera également aux commémorations
canadiennes du D-Day, organisées au Centre Juno
Beach de Courseulles-sur-Mer. La veille de ce
déplacement, le monarque, la reine Camilla et le
prince William sont également attendus à Portsmouth,
sur la côte sud de l'Angleterre, pour les célébrations
nationales de l'opération militaire qui a contribué à la
défaite de l'Allemagne lors de la Seconde Guerre 
mondiale.

"Je ne suis pas en rémission" : Carla Bruni atteinte d'un 
cancer et  toujours en traitement, des détails poignants partagés

Artiste, top model, ancienne première dame de France...
Carla Bruni-Sarkozy multiplie les casquettes et navigue
dans tous les univers avec une aisance hors-norme. A 56
ans, elle semble au summum de son bonheur, pourtant,
elle affronte parallèlement le fléau du cancer, et il n'est pas
encore derrière elle.
Carla Bruni a été vue dans les plus belles robes sur le tapis
rouge du Festival de Cannes. La star de 56 ans fait désor-
mais la couverture du magazine Vanity Fair, édition France,
dans un look bien différent, mais qui ne l'empêche pas de
briller : un t-shirt blanc et un jean. Divine en toute décon-
traction, l'épouse de Nicolas Sarkozy s'est confiée pour le
magazine sur sa carrière comme des sujets plus intimes, et
notamment son cancer.
Au mois d'octobre dernier, Carla Bruni-Sarkozy a fait une
annonce fracassante dans le cadre de la campagne pour la
sensibilisation autour de la lutte contre le cancer du sein :
elle a révélé avoir elle-même affronté ce terrible diagnostic
: "Chirurgie, radiothérapie, hormonothérapie, je parcours le
chemin habituel pour traiter ce genre de cancer. Mais j'ai eu
de la chance : mon cancer n'était pas encore agressif."
Dans Vanity Fair, elle apporte des précisions sur son état
de santé. Malgré son rayonnement sous les projecteurs qui

pourraient faire croire que le mal est loin d'elle, l'autrice-
compositrice-interprète n'est pas totalement tirée d'affaires
et continue son traitement : "C'est le cas par rapport aux
médicaments que je dois prendre, étant donné que je ne
suis pas du tout en rémission." Elle doit ainsi prendre des
médicaments aux effets secondaires visibles : "Le tamox-
ifène provoque des prises de poids, ce que je n'ai jamais
connu, d'où l'idée de diminuer mon nombre de repas." Un
traitement qui lui permet d'affronter la vie et de profiter de
sa fille Giulia Sarkozy, 12 ans, qu'elle veut voir grandir et de
son aîné Aurélien, né il y a près de 23 ans de son couple
avec l'essayiste Raphaël Enthoven.

Carla Bruni-Sarkozy dans une "période magique"
grâce à des thérapies

Des épreuves qu'elle affronte entourée des siens et avec
un accompagnement particulier. Elle suit des thérapies
dont l'EMDR qui commence à porter leurs fruits : "Je suis
quelqu'un qui a un suivi thérapeutique constant.J'ai fait de
la psychanalyse quand j'ai découvert que j'avais un père
biologique qui n'était pas celui qui m'avait élevée. J'ai tra-
vaillé à comprendre, à me comprendre, puis j'ai découvert
des thérapies qui ne sont pas reliées à la parole mais aux
sensations, aux émotions et aux souvenirs enfouis." 

Kate Middleton : cette
instruction claire et
nette de William à sa

femme dans un moment
de tension intense

Kate Middleton et le prince William, tout comme le prince
Harry et Meghan Markle, ont assisté au jubilé de platine
d’Elizabeth II. Dans un moment de tension intense, le prince
de Galles avait donné une instruction claire à sa femme.
La tension entre les princes William et Harry a été rarement
plus palpable qu’elle ne l’était à l’occasion du jubilé de 
platine d’Elizabeth II. L’événement qui s’est tenu en juin
2022 a réuni les deux frères ennemis, mais également Kate
Middleton et Meghan Markle, pour la première fois depuis le
départ des Sussex de La Firme. Le prince Harry et Meghan
Markle ont quitté la famille royale et le Royaume-Uni en
2020 pour s’installer aux Etats-Unis. Les tensions qui exis-
taient déjà entre le prince William, l’époux de Kate
Middleton, et le prince Harry étaient montées d’un cran à
cause de ce départ baptisé Megxit par les médias.
Kate Middleton : son mari, le prince William, a réservé

un geste barrière à son frère Harry
Pour le beau-frère de Kate Middleton et son épouse Meghan
Markle, le jubilé de platine de la défunte reine Elizabeth II
d’Angleterre avait été leur première apparition publique
après leur départ de La Firme. Les princes William et Harry
se sont ainsi retrouvés ensemble pour l’occasion. Ce n’est
pas pour autant qu’ils se soient adressés la parole ou qu’on
les ait vus l'un à côté de l’autre
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Psycho : comment différencier le
burn-out de la dépression?

Ils n’ont pas les mêmes symptômes et donc, pas les mêmes traitements. D’où l’importance de distinguer le burn-
out et la dépression. Le point avec le Dr Alain Meunier, psychiatre psychanalyste au Centre du Burn-Out.

Longtemps taboue, la santé mentale est devenue un
thème important, notamment dans le monde du travail.
Mais nombreux sont ceux qui confondent les troubles
entre eux. Anxiété et angoisse, troubles bipolaires et schiz-
ophrénie, ou encore dépression et burn-out. Ces deux
problèmes de santé mentale sont fréquents mais n’ont
pourtant pas grand choses en commun. Les différencier
est important car ils ne manifestent pas par les mêmes
symptômes, et les traitements de l’un seront inefficaces
contre l’autre.

Qu’est-ce que le burn-out ?
Contrairement à la dépression, le burn-out est un trouble et
non une maladie. “La différence est importante, c’est
comme confondre une crampe avec un placage, l’un sera
soigné par un simple massage, tandis que l’autre est une
déchirure profonde”, indique le Dr Alain Meunier, psychia-
tre psychanalyste au Centre du Burn-Out, contacté par Ça
M’intéresse.“Le burn-out est un trouble de la plasticité
cérébrale”, précise le médecin. “Pour donner une image,
c’est lorsque le cerveau se met à fonctionner à toute
vitesse, ce qui va consommer tous les neurotransmetteurs
qui sont les carburants de votre mémoire immédiate, de
votre vigilance, de votre concentration, de votre pensée
organisationnelle.”En France, on parle plutôt de syndrome
d’épuisement professionnel, mais le terme anglophone
est, aux yeux du médecin, “plus indicatif”. “C’est plus par-
tant, on parle de personnes qui se brûlent au travail, qui à
terme brûlent leurs neurotransmetteurs.”“Il y a plusieurs
entrées dans le burn-out. Certaines personnes vont entrer
dans le vortex en éliminant de plus en plus les éléments de
leur vie qui ne se rapportent pas au travail, d’autres entrent
par des troubles physiques, des pathologies fonctionnelles
: un mal de dos, un mal de ventre. Enfin, il y a ceux qui y
entrent brutalement, ils vont monter sur une estrade pour
faire un discours et ne vont pas réussir à parler, vont avoir
des vertiges, fondre en larme au milieu d’une conversation
qui n’avait pas lieu d’être”, illustre-t-il.

Ce n’est pas la même chose que la dépression
L’Organisation Mondiale de la Santé (OMS) définit les trou-
bles dépressifs, comme “des troubles mentaux courants
qui touchent toutes les catégories de population. Ils se car-
actérisent par une tristesse persistante ou par une perte
durable de la capacité à éprouver de l’intérêt ou du plaisir
pour les activités qui en procuraient auparavant”.La mal-
adie n’est pas forcément liée au travail, même si rencontr-
er des problèmes dans le milieu professionnel peut égale-
ment entraîner une dépression, note l’organisme.Elle peut
s’installer suite à un traumatisme (rupture, décès d’un
proche, perte d’un emploi, conflit) ou d’un problème

chronique ou passé (maladie, addiction, handicap, vio-
lences, abandon), renseigne de son côté l’Assurance mal-
adie. Contrairement au burn-out, il existe un facteur géné-
tique.
Dépression et burn-out : des symptômes opposés

“Ce sont deux choses complètement différentes”, constate
le professionnel de santé. “Cela correspond à des endroits
différents du cerveau.”C’est notamment au niveau des
symptômes que l’on comprend mieux la différence entre
ces deux problèmes de santé mentale. Les manifestations
sont très différentes même si l’on retrouve de la souffrance
psychique dans la dépression et le burn-out. Et encore,
celle-ci n’est pas ressentie de la même manière, “les per-
sonnes qui ont vécu les deux vous le diront”, assure le Dr
Meunier.La distinction est visible dès l’apparition du prob-
lème. Une personne vivant un burn-out ne s’en rendra pas
compte, tandis qu’un patient souffrant d’une dépression
aura conscience de son mal-être, comme l’explique le site
du Centre du Burn-out.Le burn-out, très présent dans le
monde du travail, se traduit par une hyperactivité, un men-
tisme, un problème de hiérarchisation des tâches et un
surinvestissement dans ses missions. À l’inverse, la
dépression s’accompagne d’une absence, d’une pénibilité,
d’une perte des repères, un désintérêt, des stratégies
d'évitement et de fuite.Le temps est perçu différemment
par les patients : il défile trop rapidement pour les victimes
d’un burn-out, mais trop lentement en cas de dépression.
Dans les deux cas, il y a des troubles du sommeil : les pre-
miers vont souffrir d’insomnie d’endormissement, tandis
que les seconds subissent des insomnies de réveils ainsi
que des insomnies complètes.

Pas d’antidépresseurs contre le burn-out
Comme les problèmes ne sont pas les mêmes, les traite-
ments diffèrent. La dépression est traitée par la psy-
chothérapie et la prescription d’antidépresseurs. Ces
derniers “ne fonctionnent pas en cas de burn-out, voire
sont contre productifs.” Pour ce trouble, les seuls médica-
ments efficaces sont les tranquillisants qui peuvent aider
contre l’angoisse, les attaques de panique vécues par cer-
tains patients.Des outils de neurosciences peuvent être
efficaces comme la stimulation magnétique transcrânienne
répétée (rTMS). Celle-ci va stimuler une zone bien précise
du cerveau, “la zone de la cognition, avec des ondes élec-
tromagnétiques pour reproduire des neurotransmetteurs”.
À cet outil, on peut ajouter des méthodes douces “pour se
défendre du stress”, comme le yoga, la méditation, la
pleine conscience, complète le Dr Meunier. Si celles-ci ne
fonctionnent pas, certains centres médicaux comme le
Centre du Burn-Out proposent une méthode appelée le
neurofeedback qui permet au cerveau d’apprendre à se
réguler, grâce à la plasticité cérébrale.Dans le parcours de
soins, un suivi par un psychologue est souvent nécessaire,
mais aussi par un psychomotricien. “Le burn-out, c’est une
dissociation entre le corps et la tête, les gens sont privés
de leur corps, ce qui explique les maladies fonctionnelles.
C’est pour cela qu’on propose des consultations chez des
psychomotriciens, pour remettre le corps et la tête en
phase.”Lorsqu’il est correctement pris en charge, le burn-
out est bien soigné, assure le psychiatre. “C’est l’affaire de
quelques semaines, et non de quelques mois.”

Quel est l’impact de la
rotation de la Terre

sur la bille de billard ?
La rotation de la Terre influence de nombreux phénomènes
terrestres, mais son impact sur une bille de billard est
souvent négligé. Pourtant, plusieurs scientifiques experts
des mathématiques et de la physique utilisent la table de
billard pour expliquer la présence de force lors des jeux. On
vous dit tout !Lorsque l'on pense aux forces influençant une
partie de billard, des éléments tels que la friction, l'élasticité
des collisions et la précision du joueur viennent à l'esprit.
Cependant, la rotation de la Terre, bien que subtile, a 
également un effet sur les trajectoires des billes. Cet article
détaillé vous emmène à travers l'univers du billard, explore
les lois physiques en jeu et examine l'impact géophysique de
notre planète sur ce jeu d'adresse et de stratégie.

Qu'est-ce que le billard ?
Le billard est un sport de précision qui se joue sur une table
recouverte d’un tapis en feutre, généralement verte, et
entourée de bandes rebondissantes. Les joueurs utilisent
des queues de billard pour frapper des billes et les faire
rouler sur la table, visant à les faire entrer dans des poches
ou à atteindre des positions stratégiques. Les origines du bil-
lard remontent au 15ème siècle en Europe, où il était joué
par la noblesse avant de se démocratiser. Il existe plusieurs
variantes de ce jeu, dont le billard américain, le snooker et le
billard français, chacune ayant ses propres règles et objec-
tifs.
Combien de billes composent une table de billard ?

Le nombre de billes sur une table de billard dépend de la
variante du jeu. Dans le billard américain, également connu
sous le nom de pool, on utilise généralement 16 billes : 15
billes numérotées et une bille blanche non numérotée,
appelée la bille de choc. Le snooker utilise 22 billes : une
bille blanche, 15 billes rouges et six billes de couleurs dif-
férentes (jaune, vert, marron, bleu, rose et noir). Le billard
français, ou carambole, se joue quant à lui avec seulement
trois billes, souvent de couleurs rouges et blanches. Chaque
variante propose un défi unique, influençant la stratégie et la
dynamique du jeu.

À combien se joue le billard et pourquoi ?
Le billard peut se jouer en solo, en duel, ou en équipes. Le
format le plus courant est le duel entre deux joueurs. Cette
configuration permet de maintenir un équilibre entre compéti-
tivité et gestion des tours de jeu. Les parties en équipe sont
également populaires, surtout dans le cadre de tournois ou
de ligues, où les joueurs alternent les coups pour atteindre
un objectif collectif. La structure en duel ou en équipes per-
met d’introduire des éléments de stratégie, de coopération et
de psychologie, rendant le jeu non seulement une épreuve
de compétences techniques mais aussi de tactiques inter-
personnelles.
Le nombre de forces qui intervient dans une frappe de

la bille par un joueur
Lorsqu’un joueur frappe une bille de billard, plusieurs forces
interviennent. La première est la force de la queue sur la
bille, appelée force d’impact. Ensuite, il y a la friction entre la
bille et le tapis, qui ralentit la bille et influence sa trajectoire.
La force de réaction des bandes intervient lorsqu'une bille
rebondit sur les côtés de la table. Enfin, il y a la gravité, qui
maintient la bille sur la table et influence son roulement.
Selon une étude de la Journal of Sports Science (2021), ces
forces combinées déterminent le comportement précis de la
bille sur la table.
Quel est l’impact de la rotation de la Terre sur la bille

de billard ?
La rotation de la Terre, connue pour générer l'effet Coriolis, a
un impact sur les objets en mouvement. Cependant, cet effet
est extrêmement faible sur une table de billard en raison de
l’échelle réduite du jeu. L’effet Coriolis dévie les trajectoires
des objets en mouvement sur de longues distances, comme
les courants marins ou les vents atmosphériques, et les
objets sur une trajectoire rectiligne. Et sur une table de bil-
lard, lorsque la trajectoire de la bille est rectiligne, elle subit
l'effet Coriolis qui la dévie. Même si cette déviation reste min-
ime. Mais comment est-ce possible ? On vous explique avec
l'exemple des bombardements des Anglais dans l'hémis-
phère sud.
Les bombardements des Anglais contre les Allemands
près des îles Falkland : une déception due à la dévia-

tion de la rotation de la Terre !
Autrefois, lors de la Première Guerre mondiale, les Anglais
bombardaient les navires allemands près des îles Falkland.
À noter que ces îles sont situées dans l'hémisphère sud où
la trajectoire rectiligne subit des déviations vers la gauche.
Ce qui est tout le contraire de l'hémisphère nord. Lors des
combats dans l'hémisphère nord, les Anglais pouvaient
atteindre leurs cibles plus facilement avec leur appareil de
visée bien réglé. Mais, lors de ces bombardements près des
îles Falkland (dans l'hémisphère sud), les boules de canon
n'atteignaient pas leur cible et tombaient à 100 mètres de
leur cible malgré la bonne visée et le bon paramétrage de
l'appareil. Ce phénomène a été expliqué par le fait que la 
trajectoire des canons était impactée par l'effet Coriolis.
Parce que de base, les Anglais étaient formés sur des
terrains à trajectoire nord et non sud. Et lorsqu'ils se 
trouvaient sur des territoires opposés, ces derniers ne 
pouvaient pas comprendre cette déception des cibles ratées.
Pourtant, c'était juste que la trajectoire rectiligne des canons
subissait une déviation. Lorsque les scientifiques intègrent
cette déviation des boules de canon des Anglais sur une
table de billard.

10 ans de Mario Kart 8, les études 
scientifiques les plus loufoques sur le sujet

Pour fêter l’anniversaire d’un des jeux vidéo les plus ven-
dus de l’histoire de Nintendo, Le HuffPost s’est penché sur
ce que la science avait à dire.Au cours de cette dernière
décennie, plusieurs data scientists ont notamment cherché
à identifier le meilleur personnage dans Mario Kart 8 en
utilisant l’optimum de Pareto, un concept tiré de la science
économique. Concrètement, cela revient à trouver la fron-
tière d’efficacité, c’est-à-dire les combinaisons kart/person-
nage qui ne sont pas dominées en termes d’accélération et
de vitesse. Par exemple, le personnage de Toadette a plus
d’accélération que celui de Koopa pour la même vitesse :
Koopa n’est donc pas « efficace ».
En 2024, l’économiste Antoine Mayerowitz a utilisé cette
méthode afin d’examiner plus de 25 000 combinaisons dif-
férentes dans le jeu, et d’en dégager 14 qui sont réellement
efficaces. D’après ses calculs, le combo Princesse Peach
avec le Quad Nounours, les roues rollers et le nuage para-
pente, très prisé par les joueurs professionnels, est donc

non seulement efficace mais aussi équilibré entre
accélération, en vitesse et en mini-turbo.Si certains
cherchent donc à résoudre Mario Kart par la science,
d’autres l’ont simplement étudié - de façon plus ou moins
sérieuse. En 2016, des scientifiques ont par exemple mon-
tré qu’y jouer permet d’améliorer votre coordination visuo-
motrice, et ferait donc de vous un meilleur conducteur. En
se basant sur le rythme cardiaque des joueurs, ce serait
aussi l’un des jeux les plus stressants, devant Dark Souls
et Call of Duty.

Mario, icône de la lutte des classes ?
Sur les réseaux sociaux, certains internautes ont aussi
attribué une orientation politique aux objets dans Mario Kart
8. La carapace bleue est par exemple perçue comme un
symbole d’extrême gauche, parce qu’elle permet au joueur
l’ayant obtenue d’attaquer celui en tête de course, et l’étoile
comme d’extrême droite, car elle représente le privilège et «
l’immunité sociale ».
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Richarlison prend la décision finale sur
l'avenir de Tottenham Hotspur au milieu

des liens avec l'Arabie saoudite
L'attaquant de Tottenham Hotspur, Richarlison, a
insisté sur le fait qu'il ne quitterait pas le club cet été
malgré des liens avec un déménagement en Arabie
Saoudite.
Richarlison a terminé la campagne 2022-23 en tant
que deuxième meilleur buteur de Tottenham après
avoir marqué 11 buts en 28 matches de Premier
League.Bien qu'il ait apporté une contribution utile,
Richarlison n'a pas toujours eu la garantie d'une place
de titulaire, le patron de Tottenham, Ange Postecoglou
, utilisant souvent Son Heung-min comme avant-centre
principal.Alors que les Spurs souhaitent recruter un
attaquant cet été, des spéculations ont été émises
selon lesquelles Richarlison pourrait être vendu pour
lever des fonds et libérer de l'espace dans l'équipe.

Richarlison aborde l'avenir de Tottenham
Plus tôt ce mois-ci, un rapport affirmait que les champi-
ons saoudiens de la Pro League, Al-Hilal, manifestaient
un intérêt pour l'international brésilien.
Cependant, Richarlison a maintenant tenté d'étouffer
les spéculations sur son avenir, insistant sur le fait qu'il
"ne quittera pas l'Angleterre" lors du mercato estival.
Publiant sur son histoire Instagram, Richarlison a
déclaré : "J'ai quitté mes vacances et je suis venu tra-

vailler pour revenir meilleur avant la saison prochaine.
"En ce qui concerne ce qui a été dit dans les médias
ces derniers jours, ce sont de fausses nouvelles. Je ne
quitterai PAS l'Angleterre avant la saison prochaine."
Tottenham est susceptible de signer malgré les

commentaires de Richarlison
L'international brésilien a également publié des photos
de son processus de convalescence, alors qu'il contin-
ue de travailler sur sa rééducation suite à un problème
au mollet.
Ayant été exclu de la Copa America, il se concentre
désormais sur sa préparation à figurer dans le calendri-
er de pré-saison de Tottenham.
Alors que Richarlison est déterminé à rester sur place,
Tottenham devrait toujours recruter un attaquant pour
combler le vide laissé par le départ de Harry Kane l'été
dernier.
On pense qu'ils sont des admirateurs de Dominic
Solanke de Bournemouth , alors qu'ils ont également
été liés à un transfert potentiel pour Yuito Suzuki de
Brondby .Tottenham est également apparu comme une
destination potentielle pour l'attaquant de Brentford
Ivan Toney qui devrait entamer les 12 derniers mois de
son contrat.

Liverpool « parmi les
clubs intéressés par
un milieu de terrain

évalué à 60 
millions de livres

sterling »
Liverpool serait intéressé par la signaturedu milieu
de terrain de Porto , Alan Varela .
Les Reds se préparent à vivre sous Arne Slot , le
Néerlandais devant prendre officiellement les com-
mandes des Reds le 1er juin. Liverpool cherche à
recruter un nouveau milieu de terrain, malgré la refonte
de sa salle des machines lors du mercato d’été 2023.
L'année dernière, les Reds ont recruté Alexis Mac
Allister , Ryan Gravenberch , Wataru Endo et Dominik
Szoboszlai Cependant, le club du Merseyside souhaite
toujours recruter un milieu de terrain défensif de pre-
mier plan avant la campagne 2024-25

Liverpool s'intéresse à Varela
Alors que Liverpool est à la recherche de renforts,
Deportes 24 rapporte que Liverpool est sur le point de
rejoindre la course pour Varela de Porto.
Les Reds font face à la concurrence des champions de
Premier League, Manchester City , et du géant alle-
mand, le Bayern Munich .
Liverpool, Man City et le Bayern auraient tous consulté
Porto sur un éventuel transfert du milieu de terrain de
22 ans.Varela est sous contrat jusqu'à l'été 2028 après
avoir signé un contrat de cinq ans à son arrivée de
Boca Juniors l'été dernier.Cependant, Varela aurait
une clause libératoire de 70 millions d'euros (60 mil-
lions de livres sterling) dans son contrat, ce qui
soulève la possibilité qu'il puisse partir cet été.
Qui est le milieu de terrain argentin de Porto ?

Varela a gravi les échelons des jeunes à Boca Juniors,
avant de faire 111 apparitions en compétition pour
l'équipe senior.Après avoir impressionné pour Boca
Juniors, Varela a finalisé son transfert vers le géant
portugais Porto l'été dernier pour un montant initial de
8 millions d'euros (6,8 millions de livres sterling).
L'Argentin s'est rapidement imposé aux côtés de
Sergio Conceicao , disputant 44 matches lors de sa
première saison en tant que joueur de Porto.
Après avoir fait quelques apparitions pour l'équipe
argentine des moins de 23 ans, Varela devrait
représenter son pays aux Jeux olympiques de cet été
à Paris.

Ryan Gravenberch de Liverpool publie une
mise à jour sur l'avenir et aborde les

retombées du manager
Ryan Gravenberch s'est dit "satisfait" de sa première saison à Liverpool et espère rester au club "pour les années
à venir".
Après une saison frustrante au Bayern Munich, où il a
eu du mal à obtenir un temps de jeu régulier,
Gravenberch a rejoint Liverpool l'été dernier pour un
montant de 34 millions de livres sterling.
Le joueur de 22 ans a fait un bon début de carrière à
Anfield et s'est frayé un chemin dans la première
équipe de Jurgen Klopp , avant qu'une blessure
contractée lors de la finale de la Coupe EFL n'entrave
sa progression au cours de la seconde moitié de la
campagne.Néanmoins, Gravenberch a fait un total de
38 apparitions, dont 21 titularisations, pour les Reds
toutes compétitions confondues, contribuant avec qua-
tre buts et deux passes décisives au milieu de terrain.
Suite à l'arrivée d' Arne Slot comme successeur de
Klopp dans l'abri, Gravenberch a été étonnamment lié
à un éventuel départ de Liverpool cet été.

Gravenberch envisage de rester à Liverpool
sous Slot

Cependant, Gravenberch prévoit de s'appuyer sur ce
qu'il considère comme une première saison réussie sur
le plan personnel à Liverpool et a hâte de travailler
sous la direction de son compatriote néerlandais
Slot."C'est pourquoi je suis satisfait de ma saison à
Liverpool (après le manque de temps de jeu au
Bayern)", a déclaré Gravenberch au journal néer-
landais Algemeen Dagblad . "Je voulais gagner plus de
minutes et j'ai réussi.
"J'ai joué de bons matches, mais aussi des moins
bons. Non, je ne suis pas aussi fatigué qu'après une
saison où on a tout joué. Je n'ai pas tout joué.
"Est-ce que cette fraîcheur peut être un avantage ? Eh
bien, je suis prêt si vous me le demandez. Quoi qu'il en
soit, faisons d'abord partie de la sélection
finale."Gravenberch a ajouté : "[Je suis dans] un club
de haut niveau, j'espère jouer ici pendant des années,
et bientôt [je serai avec] l'entraîneur néerlandais Arne
Slot.

"Non, je ne lui ai jamais parlé. Pas même lorsque je
jouais à l'Ajax, mais c'est un entraîneur qui aime le foot-
ball offensif. Cela devrait me convenir, pensez-vous.
Nous verrons."
Gravenberch aborde les retombées de Ronald

Koeman
Gravenberch envisage désormais de représenter les
Pays-Bas à l'Euro 2024 après avoir été sélectionné
dans l'équipe préliminaire de Ronald Koeman.
Il y avait des doutes quant à savoir si le milieu de ter-
rain recevrait une convocation après s'être retiré de ses
fonctions chez les moins de 21 ans en septembre
dernier pour se concentrer sur ses débuts dans la vie à
Liverpool – une décision qui a mis Koeman en colère à
l'époque.
Gravenberch a depuis dévoilé les retombées, confir-
mant qu'il avait parlé à Koeman et considérait désor-
mais l'affaire close.
"À ce moment-là, j'ai pensé que c'était nécessaire", a
expliqué le milieu de terrain. "J'ai eu une conversation
avec Ronald Koeman et je pense qu'elle est close.
Cela ne jouera plus aucun rôle, sinon le sélectionneur
national ne m'appellera pas pour ce stage, je pense.
"Je n'ai pas encore réservé de vacances d'été. Nous
attendrons la sélection finale. Cela fait longtemps que
je ne suis pas venu ici. Je ne me souviens même pas
exactement de la dernière fois où j'ai agi.
"Une minute contre la Belgique en septembre 2022 ?
Allez comprendre. Mais je suis de retour, c'est le plus
important. Et je suis toujours le Ryan Gravenberch de
l'époque. Les qualités sont les mêmes. Et je veux le
montrer ici. "
Gravnberch, qui n'a participé à aucun des qualifications
des Pays-Bas pour l'Euro 2024, a remporté 11 sélec-
tions internationales seniors, sa dernière titularisation
remontant à juin 2021 lors d'une victoire en phase de
groupes contre la Macédoine du Nord à l'Euro 2020.

Bournemouth 
envisage une 

décision pour le
défenseur sortant de

Liverpool
Bournemouth serait intéressé par la signature
dudéfenseur sortant de Liverpool, Joel Matip, cet été.
Le joueur de 32 ans est actuellement à la recherche
d'un nouveau domicile, son contrat à Liverpool devant
expirer à la fin du mois prochain.
Matip a fait 201 apparitions toutes compétitions con-
fondues après avoir rejoint le club du Merseyside en
provenance du club allemand de Schalke 04 en 2018.
En six ans en tant que joueur de Liverpool, Matip a
remporté la Premier League, la Ligue des Champions,
la FA Cup, la Coupe EFL, la Super Coupe de l'UEFA et
le Community Shield.
Cependant, il a connu une fin frustrante à sa carrière à
Liverpool après avoir subi une blessure au genou met-
tant fin à la saison en décembre.
Matip profiterait-il à Bournemouth ?
Bournemouth pourrait s'inquiéter de savoir si Matip
pourra retrouver sa meilleure forme une fois qu'il se
sera remis d'une blessure au ligament croisé antérieur.
Cependant, les Cherries pourraient considérer la sig-
nature de Matip comme un risque intéressant, notam-
ment en raison du faible coût de l'accord potentiel.
Le Camerounais estime qu'il a encore ce qu'il faut pour
concourir au plus haut niveau et semble vouloir rejoin-
dre un autre club de Premier League.

Milan : le bel hommage de
Calabria à Giroud

Si Olivier Giroud (37 ans, 35 matchs et 15 buts en Serie A
cette saison) a disputé son dernier match officiel avec l'AC
Milan samedi, contre la Salernitana (3-3) en Serie A, l'at-
taquant français a bien embarqué avec les Rossoneri pour
disputer une rencontre amicale à but commercial contre l'AS
Rome, ce vendredi, en Australie.À cette occasion, le latéral
droit et capitaine lombard Davide Calabria (27 ans, 29
matchs et 1 but en Serie A cette saison) a souligné l'impact
du Tricolore, cadre du vestiaire milanais. "Il s'agit d'un leader
important sur et en dehors du terrain, surtout en dehors du
terrain. 

Barça : Xavi, départ acté
(officiel)

Xavi et le FC Barcelone, c'est terminé. Le club catalan a offi-
cialisé ce mercredi le départ de son entraîneur. "Le FC
Barcelone et Xavi Hernandez ont trouvé un accord pour met-
tre fin au contrat de l’entraîneur et de son staff qu’ils avaient
avec le club jusqu’à la fin de la saison 2024-2025", indiqué le
vice-champion d'Espagne dans un communiqué.
Pour rappel, le champion du monde 2010 va récupérer
seulement 2,5 millions d'euros sur les 15 millions d'euros
auxquels son staff et lui ont droit. Une somme qui correspond
au chèque avancé en 2021 pour rompre son engagement
avec Al Sadd.


